

Economía & Profesionales

Información las 24 horas en **CincoDias.com**

La fuerte subida de los impuestos al consumo elevan en ocho décimas el IPC

El IVA catapulta la inflación al 3,5%

La fuerte subida del Impuesto sobre el Valor Añadido (IVA) el primero de septiembre ha disparado la inflación en ocho décimas, hasta el 3,5% en tasa interanual. Es la cota más alta desde mayo de 2011. Este tirón, generalizado en la práctica totalidad de las rúbricas, en caso de mantenerse en los próximos meses, dificulta la revalorización de las pensiones en este ejercicio.

CINCO DÍAS *Madrid*

El incremento del impuesto sobre el valor añadido (IVA) que entró en vigor el primero de septiembre en el tramo reducido fue del 8% al 10%, y en el general del 18% al 21%, y se produjo también un significativo trasvase de unos productos y servicios desde el tipo reducido al tipo general, lo que incrementa doblemente la presión fiscal y ahora el efecto sobre los precios finales.

El INE ha publicado también el indicador adelantado del IPC armonizado (IPCA), que mide la evolución de los precios con el mismo método en todos los países de la zona del euro, según el cual, la inflación interanual ha alcanzado en septiembre también el 3,5 %, ocho décimas más que hace un mes.

El indicador adelantado es un avance del IPC, cuyo dato definitivo se conocerá el próximo 11 de octubre, y no suele variar de forma significativa. De coincidir el dato del viernes con el que se publique definitivamente en octubre, la inflación interanual se situaría en tasas de mayo de 2011, cuando la inflación interanual se situó en el 3,5 %, tasas muy elevadas para la demanda interna.

El alza interanual registrada este septiembre es 1,5 puntos porcentuales superior a la del inicio del ejercicio, que comenzó en el 2%. En lo que va de año, la inflación se mantuvo estable hasta marzo, mes en el que bajó una décima



Centro comercial en Madrid.

PENSIONES, UN RIESGO

● De mantenerse la tasa de inflación tan alta como la anticipada para septiembre, la Seguridad Social tendrá un problema a final de año. Las pensiones subieron un 1% en enero, pero habría que corregirlas en 2,5 puntos, nada menos que 2.500 millones este año, y 2.500 adicionales en 2013.

en tasa interanual, hasta el 1,9%.

En julio pasado fue cuando la inflación se disparó tres décimas hasta el 2,2%, la más alta desde principio de año, debido a la subida de los precios de los medicamentos y otros productos farmacéuticos. Sin embargo, desde mayo de 2011 la inflación no había parado de caer hasta el 1,9% de marzo de este año. La única excepción fue septiembre de 2011, cuando subió una décima, hasta el 3,1%. Desde ese 3,1% se fue bajando progresivamente al 2% de enero de este año.

El INE comenzó la difusión del indi-

cador adelantado del IPC en enero de 2011, ya que desde esa fecha las metodologías de cálculo del IPC y del IPCA se diferencian en el tratamiento del vestido y calzado, y las frutas y hortalizas frescas por la entrada en vigor de un cambio reglamentario en la Comisión Europea. Aunque el INE publicaba el indicador adelantado del IPCA desde 2004, a partir de 2011 ofrece una información más completa sobre la evolución de los precios de consumo.

La gasolina de 95 octanos y el gasóleo de automoción se han abaratado por tercera semana consecutiva hasta situarse en una media de 1,462 y 1,412 euros el litro, respectivamente, según el

boletín petrolero europeo recogidos por Efe. De esta manera, los carburantes se alejan de los máximos anotados en agosto, cuando la gasolina alcanzó los 1,522 euros el litro y el gasóleo, los 1,445. En el último mes, la gasolina se ha abaratado un 3,31% -con una bajada del 3,94% desde su máximo- y el gasóleo, un 0,7%.

llenar un depósito de gasolina de 50 litros cuesta ahora 73,1 euros de media, 3 menos que en máximos, y uno de gasóleo 70,6 euros, 1,65 menos. El precio actual se sitúa un 2,6% por debajo de la semana pasada y el de gasóleo, un 1,4%. A pesar de estas rebajas, la gasolina acumula un encarecimiento desde principios de año de 7,66%. Por lo que respecta al gasóleo, el litro cuesta ahora un 5,69% más que a comienzos de año y un 10,75% más que en el mismo periodo de 2011.

La gasolina de 95 octanos cuesta de media 1,675 euros el litro en la Unión Europea (UE) y 1,692 euros en la zona euro, mientras que el gasóleo de automoción se sitúa en 1,517 euros en la UE.

Murcia rebaja a 527 millones su petición al fondo de rescate

CINCO DÍAS *Murcia*

El Consejo de Gobierno ha acordado presentar la adhesión formal de la Comunidad Autónoma de Murcia al Fondo de Liquidez Autonómico (FLA) por un importe total de 527,93 millones de euros, unos 114 millones menos de lo previsto inicialmente (641 millones) ante la incorporación al mismo de nuevas comunidades, "lo que no supone ningún tipo de problema".

Así lo ha asegurado el consejero de Economía, Juan Bernal, quien ha explicado que del total, 237 millones son vencimiento de deuda (entre septiembre y octubre vence deuda por 87 millones, y entre noviembre y diciembre por importe de 150 millones) y unos 290 millones "para la financiación de nuestras operaciones" normales.

Un descenso, ha puntualizado, que han sufrido todas las comunidades que han solicitado su adhesión al FLA, pues "ha habido que atender los vencimientos de deuda de dichas comunidades y distribuir el dinero en función del PIB de cada CC.AA". Por lo que la cantidad que corresponde a Murcia, una vez descontadas las situaciones de endeudamiento, son 527,93 millones, dinero que se entregará por tramos, "aún por definir".

Francia sube impuestos por valor de 20.000 millones

AGENCIAS *Paris*

El Gobierno francés ha aprobado los Presupuestos para 2013, que incluyen un recorte de 30.000 millones de euros, repartido entre reducción del gasto público y subidas de impuestos, para reducir el déficit del 4,5% de 2012 al 3%. Incluye una reducción del gasto público de 10.000 millones de euros, y un aumento de impuestos a las grandes empresas y a los ciudadanos. El Gobierno prevé recaudar 15.800 millones con las subidas de impuestos, de los que 9.600 millones de euros corresponden a empresas y 6.200 a los hogares, a los que se sumaran otros 4.000 millones de Seguridad Social.

La CEOE denuncia el "incumplimiento" de la bajada de cuotas y pide más recorte de gasto

EP *Madrid*

La CEOE ha denunciado el "manifiesto incumplimiento" de la reducción en un punto de las cotizaciones sociales para 2013 que el Gobierno había anunciado y ha alertado de que "afecta gravemente" a las posibilidades de crecimiento de las empresas. "Limita nuestra mejor baza para la recuperación", ha enfatizado.

La patronal valora "positivamente" el compromiso del Gobierno con los objetivos de

déficit público que se plasma en el anteproyecto de Ley de Presupuestos Generales del Estado (PGE) para el próximo año, pero desgrana ésta y otra serie de críticas a la estrategia fiscal que incorpora. Así, arremete también contra la eliminación de deducciones en el Impuesto de Sociedades, que supone en la práctica una "sobrecarga" de la imposición sobre la actividad productiva. "Se sigue aumentando la carga fiscal, sobre todo de las empresas, la austeridad del

gasto se concentra en las par-

tidas ligadas a la actividad productiva y no se introducen cambios esenciales en la gestión de los servicios públicos", añade. Así, la patronal, que viene apostando por una mayor apertura de lo público a la gestión privada, indica también que en las políticas de gasto no se introducen medidas de carácter estructural ni de gestión de los servicios que vayan dirigidas a la reducción del gasto público.

La patronal echa en falta reformas que mejoren la efi-

ciencia y gestión de las prestación de servicios y cree que tampoco se ha avanzado aún en la duplicidad de competencias entre los distintos niveles de las administraciones.

Por otro lado, CEOE valora negativamente el incremento de la imposición en IRPF a través de la deducción por vivienda y el incremento de la tributación de plusvalías.

Además, avisa de que las subidas impositivas realizadas en los últimos años sólo pueden entenderse ante la urgente necesidad de cerrar el déficit



Joan Rosell, presidente de la CEOE.

público y considera, por ello, que "deben establecerse con carácter exclusivamente temporal".